

Les jeunes et la foi

Plusieurs questions tournent autour de la foi des jeunes, de leur participation à la messe et à la vie de l'Eglise. La question est importante, et est une vraie préoccupation pour nos communautés. La manière d'aborder la question est importante : Le risque est de rêver que les jeunes retrouvent le chemin d'une Eglise comme nous la vivons... Mais *le monde a changé*, profondément, et les jeunes générations aussi.

Nous devons être *missionnaires*, aller vers eux, et ne pas attendre que ce soient eux qui reviennent vers nous. Trop souvent, nous leur demandons de s'intéresser à la vie de l'Eglise sans prendre le temps de nous intéresser à ce qu'ils vivent, leurs joies et leurs peines, leurs questions de vie... L'image du missionnaire est parlante : le missionnaire, autrefois, quittait son pays, sa culture, pour aller vers d'autres et leur annoncer l'Evangile. Il perdait ses repères et ses habitudes, il devait découvrir une nouvelle culture, apprendre une autre langue... C'est ce qu'exige le témoignage de l'Evangile auprès des jeunes aujourd'hui : quitter nos repères pour entrer dans leur monde, et y inculturer l'Evangile.

Il faut reprendre notre manière de vivre et d'exprimer la foi et la « retraduire » pour aujourd'hui, afin qu'elle soit parlante pour les jeunes générations, afin *que la foi puisse répondre à leurs questions* sur le sens de la vie, les aider à vivre et à s'épanouir. La foi devient importante pour quelqu'un quand elle donne du sens à sa vie, l'aide à traverser les difficultés de la vie... Mais pour cela, il faut commencer par s'intéresser aux jeunes : c'est quand nous comprendrons leurs questions, leur manière de voir le monde, que nous pourrons leur offrir l'Evangile comme une réponse à leurs questions.

Il faut aussi rappeler que l'enjeu n'est pas de faire revenir les jeunes à la messe – ce n'est que la 2^e ou 3^e étape du chemin. L'essentiel est de leur permettre de *faire la rencontre du Christ*, de découvrir dans leur vie la présence de ce Dieu qui nous aime et nous accompagne. Nous devons donc être des témoins vivants, actifs, enthousiastes, de ce Dieu d'amour, afin de donner l'envie à d'autres de faire la même expérience que nous. C'est le cœur de la foi, un mot qui signifie « confiance », qui désigne donc une relation entre deux personnes. La foi est une relation à Dieu avant tout, une amitié profonde qui comble notre vie. C'est cela qu'il faut faire découvrir aux jeunes. Sans quoi, nos efforts resteront vains !